

ABSTRAK

Skripsi dengan judul “Pengaruh Program Kegiatan Masjid terhadap Motivasi Beribadah Masyarakat Desa Jatiguwi Kecamatan Sumberpucung Kabupaten Malang”, ini ditulis oleh **Rosita Mubadillah**, NIM. **2811133231**. Jurusan Pendidikan Agama Islam, Fakultas Tarbiyah dan Ilmu Keguruan, Institut Agama Islam Negeri (IAIN) Tulungagung, yang dibimbing oleh **Dr. Agus Zaenul Fitri, M.Pd**, NIP. **19810801 200912 1 004**.

Kata Kunci: Program Kegiatan Masjid, Motivasi Beribadah Shalat, Motivasi Beribadah Puasa, Motivasi Beribadah Zakat.

Penelitian ini dilatarbelakangi rendahnya motivasi beribadah masyarakat serta anggapan masyarakat bahwa masjid hanya berfungsi untuk tempat shalat saja, sehingga banyak yang melakukan shalat di rumah. Sebagaimana teori dari Moh. E. Ayub bahwa masjid yang dikelola dengan baik akan membawa hasil yang baik pula. Keadaan fisik masjid akan terurus dengan baik. Semakin banyak kegiatan yang diadakan di masjid maka akan semakin banyak masyarakat yang mengikuti kegiatan dengan shalat berjamaah di masjid.

Rumusan masalah: (1) Adakah pengaruh program kegiatan masjid terhadap motivasi beribadah shalat masyarakat Desa Jatiguwi Kecamatan Sumberpucung Kabupaten Malang? (2) Adakah pengaruh program kegiatan masjid terhadap motivasi beribadah puasa masyarakat Desa Jatiguwi Kecamatan Sumberpucung Kabupaten Malang? (3) Adakah pengaruh program kegiatan masjid terhadap motivasi beribadah zakat masyarakat Desa Jatiguwi Kecamatan Sumberpucung Kabupaten Malang?

Tujuan penelitian: (1) Untuk mengetahui pengaruh program kegiatan masjid terhadap motivasi beribadah shalat masyarakat Desa Jatiguwi Kecamatan Sumberpucung Kabupaten Malang. (2) Untuk mengetahui pengaruh program kegiatan masjid terhadap motivasi beribadah puasa masyarakat Desa Jatiguwi Kecamatan Sumberpucung Kabupaten Malang. (3) Untuk mengetahui pengaruh program kegiatan masjid terhadap motivasi beribadah zakat masyarakat Desa Jatiguwi Kecamatan Sumberpucung Kabupaten Malang.

Pendekatan penelitian ini adalah kuantitatif dengan populasi masyarakat Desa Jatiguwi, yang terdiri dari 11778 orang. Dengan teknik *cluster sampling* diperoleh sampel 336 orang. Variabel bebas: Program kegiatan masjid. Variabel terikat: Motivasi beribadah shalat, motivasi beribadah puasa, dan motivasi beribadah zakat. Sumber data: Responden dan Dokumen. Teknik pengumpulan data: angket. Teknik analisis data: uji validitas, reliabilitas, normalitas, linearitas, homogenitas dan manova dengan bantuan *SPSS for Windows 16.0*.

Hasil penelitian: (1) Ada pengaruh sangat signifikan antara program kegiatan masjid terhadap motivasi beribadah shalat masyarakat desa Jatiguwi. Dari hasil analisis data pada taraf interval 5% menunjukkan bahwa nilai signifikansi 0,000 kurang dari 0,05. (2) Tidak ada pengaruh yang signifikan antara program kegiatan masjid terhadap

motivasi puasa yang ditunjukkan oleh nilai signifikansi 0,375 lebih dari 0,05. (3) Ada pengaruh yang signifikan antara program kegiatan masjid terhadap motivasi beribadah zakat yang ditunjukkan nilai signifikansi 0,001 kurang dari 0,05.

ABSTRACT

Thesis with the title “The Influence Mosque Activity Programme to Religious Motivation of Inhabitants in the Desa Jatiguwi, Kecamatan Sumberpucung, Kabupaten Malang”, is writing by Rosita Mubadillah, NIM 2811133231. Majors of Education Agama Islam, Faculty of Tarbiyah and Teachership, Institut Agama Islam Negeri (IAIN) Tulungagung, guidance by Dr. Agus Zaenul Fitri, M.Pd, NIP. 19810801 200912 1 004.

Keywords : Mosque Activity Programme, Shalat Motivation, Fast Motivation, Tithe Motivation.

This background research is the low religious motivation of inhabitants and the opinion of inhabitants that a mosque just have a function for shalat place only, so that many people do shalat in the own house. In the same manner as theory Moh. E. Ayub that the mosque who are manage finely will produce good result too. Physical condition of mosque will good organized. More and more activity in the mosque so many people who join the mosque activity with shalat together in the mosque.

The problem of this research are : (1) Are there the influence mosque activity programme to shalat motivation of inhabitants in the Desa Jatiguwi Kecamatan Sumberpucung Kabupaten Malang? (2) Are there the influence mosque activity programme to fast motivation of inhabitants in the Desa Jatiguwi Kecamatan Sumberpucung Kabupaten Malang? (3) Are there the influence mosque activity to tithe motivation of inhabitants in the Desa Jatiguwi Kecamatan Sumberpucung Kabupaten Malang?.

The purpose of the research : (1) To know the influence mosque activity programme to shalat motivation of inhabitants in the Desa Jatiguwi Kecamatan Sumberpucung Kabupaten Malang. (2) To know the influence mosque activity programme to fast motivation of inhabitants in the Desa Jatiguwi Kecamatan Sumberpucung Kabupaten Malang. (3) To know the influence mosque activity programme to tithe motivation of inhabitants in the Desa Jatiguwi Kecamatan Sumberpucung Kabupaten Malang.

The method of the research is quantitative with the population of inhabitants Jatiguwi village, consist of 11778 people. With the cluster sampling, obtainable sample 336 people. Independent Variable : Mosque activity programme. Dependent variable: Shalat motivation, fast motivation, tithe motivation. Source: Respondent and document. The technic of data collection: questionnaire. The technic of data analysis: experiment validity testing, Reliability testing, Normality testing, Linearity testing, Homogeneity testing and manova testing.

The result of the research: (1) there is an influence significant between mosque activity programme to shalat motivation of inhabitants in the Desa Jatiguwi. From the result of data analysis on interval level 5% indicate that significant value 0,000 less than 0,05. (2) there is not an influence significant between mosque activity programme to fast motivation, it show by significant value 0,375 more than 0,05. (3) there is an

influence significant between mosque activity programme to tithe motivation, it show by significant value 0,001 less than 0,05.

الملخص

بحث العلمي بالموضوع "تأثير برنامج أنشطة المسجد على الدوافع عبادة المجتمع قرية جاتي غوي المناطق الفرعية سومبار فوجونج وصاية على العرش مالانج" ، هذا البحث العلمي كتبتها روسيتا مبيد الله، رقم دفتر القيد: ٢٨١١٣٢٣١ . قسم تعليم الدين الإسلام ، كلية التربية والعلوم التربوية، بالجامعة الإسلامية الحكومية تولونج أجونج . المشرف الدكتور أغوس زين الفطري الماجستير. رقم التوظيف: ١٩٨١٠٨٠١٢٠٠٩١٢١٠٠٤ .

الكلمات الإشارية : برنامج أنشطة المسجد، الدوافع عبادة الصلاة، الدوافع عبادة الصوم، الدوافع عبادة الزكاة.

الخلفية من هذا البحث هي قلة الدوافع عبادة المجتمع بفهم المجتمع أن المسجد مفید لمعبد فقط، حتى كثير من الشخص المصلي في البيت. كقول محمد.أ.أيوب أن المسجد التحكم بجيid سيحصل النتيجة الطيب أيضا. حال جسدي المسجد سمشذب بجيid. كرة ثلجية عملية في المسجد فكرة ثلجة المجتمع أيضا الذي اتبع العملية بالصلاحة الجمعة في المسجد.

مسائل البحث : (١) هل هناك تأثير برنامج أنشطة المسجد على دوافع عبادة الصلاة المجتمع قرية جاتي غوي المناطق الفرعية سومبار فوجونج وصاية على العرش مالانج؟ (٢) هل هناك تأثير برنامج أنشطة المسجد على دوافع عبادة الصوم المجتمع قرية جاتي غوي المناطق الفرعية سومبار فوجونج وصاية على العرش مالانج؟ (٣) هل هناك تأثير برنامج أنشطة المسجد على دوافع عبادة الزكاة المجتمع قرية جاتي غوي المناطق الفرعية سومبار فوجونج وصاية على العرش مالانج؟

أهداف البحث : (١) لمعرفة تأثير برنامج أنشطة المسجد على دوافع عبادة الصلاة المجتمع قرية جاتي غوي المناطق الفرعية سومبار فوجونج وصاية على العرش مالانج. (٢) لمعرفة تأثير برنامج أنشطة المسجد على دوافع عبادة الصوم المجتمع قرية جاتي غوي المناطق الفرعية سومبار فوجونج وصاية على العرش مالانج. (٣) لمعرفة تأثير برنامج أنشطة المسجد على دوافع عبادة الزكاة المجتمع قرية جاتي غوي المناطق الفرعية سومبار فوجونج وصاية على العرش مالانج.

المدخل في هذا البحث هو البحث الكمي بسكن المجتمع قرية جاتي غوي الذي يتكون من ١١٧٧٨ شخص. بطريقة العينة العنقودية (cluster sampling) يحصل العينة ٣٣٦ شخص. المتغير المستقل : برنامج أنشطة المسجد. المتغير التابع : دوافع عبادة الصلاة، دوافع عبادة الصوم، دوافع عبادة

الزكاة. مصادر الحقائق : المستحبين و الوثيقية. طريقة جمع الحقائق : استطلاع. طريقة تحليل الحقائق: اختبار صدق، المصداقية، الحياة الطبيعية، لينيريتاس، التجانس و مانوفا.

ونتيجة من هذا البحث: (١) يوجد تأثير بشكل ملحوظ جداً بين برنامج أنشطة المسجد على دوافع عبادة الصلاة المجتمع قرية حاجي غوي. من نتائج تحليل الحقائق على مستوى فترات ٥٪ يدل أن قيمة دلالات .٥٠،٠٠ صغير من .٥٠،٠٠ .(٢) لا يوجد تأثير بشكل ملحوظ بين برنامج أنشطة المسجد على دوافع عبادة الصوم الذي يدل عند قيمة دلالات .٥٧٣،٠٠ أكبر من .٥٠،٠٠ .(٣) كان تأثير بشكل ملحوظ بين برنامج أنشطة المسجد على دوافع عبادة الزكاة الذي يدل قيمة دلالات .١٠٠،٠٠ صغير من .٥٠،٠٠ .